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将郑州列入全国十大中心城市的建议，反映了全体郑州市民的心声，全国人大代表认为，郑州成为中心城市
的硬件已经具备。同时，郑州要成为中心城市，还有很多工作要做，城市应当更加文明、开放和包容，城市形
象须进一步提升，要加强对外宣传。

代表热议“将郑州列入国家十大中心城市”

郑州各种优势明显
中心城市应占一席

“马懿市长提出郑州要进入
全国十大中心城市的建议很鼓
劲，也很贴合河南发展的实际，
反映了全体郑州市民的心声。”
全国人大代表、三全集团董事长
陈泽民说，相信郑州有实力、有
信心向全国中心城市迈进。

陈泽民说，现有的北京、上
海、广州、深圳等大城市承载力
有限，继续大规模吸纳人口难以
为继，国家应该加快建设像郑州
等新的“中心城市”，引导人口、
资源的分流。“河南是人口第一
大省，上亿人的庞大基数使郑州
建设中心城市有充足的人口基
础。郑州的交通枢纽地位无可
替代，米字形高铁、航空港区建

设 ，以 及
食 品 加
工 、汽 车
及装备制
造 业 、电
子信息工业等七大主导产业发
展，为郑州建设超大城市提供了
稳固的产业基础。”陈泽民说，目
前，郑州成为中心城市的硬件已
经具备，唯一欠缺的是人才等
软件配套，国家扶持郑州建设

“中心城市”，可以吸引全世界
的高端人才入驻，与此同时，还
可以有效加快河南的城镇化进
程，借助城市的发展空间和发
展机会，带动河南经济进步、人
民增收致富。

全国人大代表、三全集团董事长 陈泽民
成为中心城市的硬件已经具备

“真的希望我们河南、我们
郑州越来越好。郑州是河南的
省会，是河南的中心，是省内其
他城市的‘老大哥’。郑州如果
能成为国家级的中心城市，那么
将会带动全省的发展。”谈到关
于在全国城镇体系规划中将郑
州列入十个国家中心城市的建
议，全国人大代表，新乡市糖业
烟酒有限责任公司董事长、总经
理买世蕊说。

她 认
为，郑州现
在已经是千
万人口级别
的大城市，绝对有实力、有基础进
入十个国家中心城市行列，进入中
心城市后，郑州将有更加远大的发
展前景、更大的发展空间、更高的
发展标准，可以更好地带动中原城
市群发展，对于整个河南来说都是
一个非常重要的契机。

全国人大代表，新乡市糖业烟酒有限责任
公司董事长、总经理 买世蕊
郑州成为中心城市会带动全省发展

全国人大代表、民进安阳市委副主委、
安阳市中等职业技术学校名誉校长、
安阳市崔派艺术研究院院长 崔小田
要提升城市形象、加强对外宣传

城市是生产力发展到一定
程度上，各种资源要素集聚的结
果。城镇化是现代化各种资源
聚集的区域。郑州如果成为十
大中心城市之一，那么各种资源
聚集的就会越多，分工和协作自
然就会在更好的水平上发展，这
对整个城市的发展将搭建一个
毋庸置疑的巨大平台。

我们郑州，交通优势是其他
地方无法比拟的，而且它本身是

1 亿人口大省的省会城市。河
南是一个农业大省，如果在河
南出现这样一个具有辐射
带动作用的中心城市，就
会惠及我们上亿老百

姓，就会对
中 原 经 济
区 起 到 一
定 辐 射 带
动 作 用 。
如果郑州成为中心城市，就有
了资源聚集的更高平台，学校、
医疗等市民关心的方方面面问
题将可以得到较快较好的解决。

当然，郑州要成为中心城
市，还有很多工作要做，城市应
当更加文明、开放和包容。这
不光是政府的事情，需要每一
位郑州市民都要为之奋斗，让
每一个人都能在这座城市中幸
福地生活。

“十分赞同郑州列入全国十
大中心城市。”全国人大代表、民
进安阳市委副主委、安阳市中等
职业技术学校名誉校长、安阳市
崔派艺术研究院院长崔小田说。

崔小田表示，“一带一路”
战略的推行对河南在全国经济
发展大格局中的角色和地位有
着重要的意义，对促进郑州基

础 设 施 建
设、提升对
外 开 放 水
平有着深远的影响，这是郑州
列入全国十大中心城市的优
势。她说，虽然郑州已经具备
了成为国家中心城市的硬件
条件，但是也要提升城市
形象、加强对外宣传。


